

Der Demokratie-Check: Deine Sicht zählt!

Klasse: _____

1. Findest du es wichtig, dass alle Menschen bei Wahlen mitbestimmen dürfen?

- Ja, unbedingt
- Eher ja
- Eher nein
- Nein, das ist nicht wichtig

2. Stell dir vor, eine einzelne Person würde allein alle Entscheidungen für ein Land treffen.

Würdest du das gut finden?

- Sehr gut
- Eher gut
- Eher schlecht
- Sehr schlecht

3. Was ist dir wichtiger?

- Dass Entscheidungen schnell getroffen werden
- Dass möglichst viele mitbestimmen können
- Beides ist mir gleich wichtig

4. Wie würdest du dich fühlen, wenn du deine Meinung über die Regierung nicht frei sagen dürfst?

- Das wäre mir egal
- Ich fände es nicht so gut
- Ich fände es schlimm
- Ich fände es unerträglich

5. Findest du, dass Kinder und Jugendliche in einer Demokratie genug mitbestimmen können?

- Ja, vollkommen
- Teilweise
- Eher nicht
- Gar nicht

6. In einer Diktatur haben manche Menschen mehr Rechte als andere. Wie findest du das?

- Gut
- Neutral / egal
- Eher ungerecht
- Sehr ungerecht

7. Wenn es nur eine Partei gäbe, die man wählen darf – wie würdest du dazu stehen?

- Das wäre in Ordnung
- Eher in Ordnung
- Eher nicht in Ordnung
- Überhaupt nicht in Ordnung

8. In einer Demokratie streiten Parteien oft. Wie siehst du das?

- Streit ist wichtig, weil er zeigt, dass man diskutiert
- Neutral
- Eher störend
- Sehr schlecht

9. Welche Freiheit ist dir persönlich am wichtigsten?

- Meinungsfreiheit (sagen, was man denkt)
- Pressefreiheit (freie Medien, jede*r darf berichten)
- Versammlungsfreiheit (demonstrieren dürfen)
- Eine andere: _____

10. Wenn du entscheiden könntest: Wo würdest du lieber leben?

- In einer Demokratie
- In einer Diktatur
- Weder noch (weil: _____)

Vielen Dank fürs teilnehmen!



Die Umfrage wurde durchgeführt von Jesaja, Paul und Marliese aus der Q2 im Rahmen des Seminarfachs.